

NO. 258 2015. 9. 14

連帶

学校事務職員労働組合神奈川(がくろう神奈川)

横浜市港北区篠原台町 36-28-602 Tel 045-434-2114

横浜・相模原人事委勧告を受け 再任用の療養休暇(有給・90日)制度化へ 措置要求の取組でつじに実現!

県教委は、現在、組合に對して来年度からの再任用制度について、①原則フルタイム任用②必要によつて6級格付けもあり(現在は5級任用)③療養休暇(有給)90日の制度化――の

えられるが、①は当事者の選択を狭めるもの、②については、現状の職階制を前提にしており、再任用を含めた定数管理(現在は5級の定数の枠外)が行われる可能性もあり、分断と格差を拡大するもので認めるとはできない。

3点を提案している。長年の懸案であつた再任用職員の有給療養休暇制度がいよいよ実現! 大きな一步だが、定年延長に代わる再任用職員の「活用」方法には問題も…。

1日も早い制度導入を!
臨任にも有給療休を!

再任用制度の導入時、県は退職再雇用の非常勤職見合いと言つことで、有給の療養休暇を無しとした。

全国の自治体の中で、現役と同様「療養休暇」制度が無いのは神奈川県だけ。組合は、再任用は定数内であり、国・他地方公共団体と比し著しく劣つてゐること

今年の人事院勧告では、定年制延長は見送られ、「雇用と年金の接続」に関わつて、「…フルタイム中心の勤務の実現を通じて再任用職員の能力及び経験を本格的に活用する」とされた。提案は、これら国の動向を踏まえたものと考

えられるが、①は当事者の選択を狭めるもの、②については、現状の職階制を前提にしており、再任用を含めた定数管理(現在は5級の定数の枠外)が行われる可能性もあり、分断と格差を拡大するもので認めるとはできない。

暑い夏が終わつた。しかし、今年を戦後70年にするのか、戦前×年にするのかを懸けた闘いは今正念場を迎える。
*戦後70年談話の欺瞞性
糾余曲折を経て出された「戦後70年談話」は、「植民地支配と侵略」などのキーワードを盛り込み、一見村山談話等を継承するポーズをとりつつ、徒に冗長な言葉を費やして日本の戦争責任を曇昧化し一般論に解消する極めて不誠実なものである。当初は安倍流歴史修復論を存分に展開したかったのに対し、内外、特にアメリカからの批判を受けて折衷せざるを得なかつた結果だ。「私たちの子や孫、そし

今こそ声を上げる秋! 安倍政権を追い詰めよう



*安倍政治を許さない!

委員会の画期的勧告を受け、その年12月、私傷病の特別休暇10日が措置されたがこれではまだ

こんな当たり前の権利です。要組合の要求する現役職員と同様の療養休暇を制度化するにいたつた。こんな当たり前の権利です。要組合はこれまでの考え方を撤回、求し闘わなければ勝ち取れない

つたく不十分。で、2013年再度の措置要求を取り組んだ。今年になって横浜・相模原市的人事委員会から再び、相次いで、制度化の必要制について勧告。これを受け県はこれまでの考え方を撤回、組合の要求する現役職員と同様の療養休暇を制度化するにいたつた。こんな当たり前の権利です。要組合はこれまでの考え方を撤回、求し闘わなければ勝ち取れない

だ。ようやくではあるが大きな一步だ。

労働契約法20条では、正規と同様の仕事をしている労働者の賃金・労働条件の差別的な取り扱いを禁止している。組合は、来年4月よりもっと早く、療養休暇の即時適用と、臨任職員等への適用を求めている。ともに!

8月30日、「戦争法案廃案・安倍政権退陣!」を求める国会周辺行動には主催者の予想を上回る12万人の人々が集まつた。文字通り老若男女、乳母車の赤ちゃん連れ、車椅子の人、白杖を突いた方…。この日は全国各地で集会デモが行われ、以降も連日津々浦々で抗議の声が上げられ、大きくなつねりとなつてゐる。

8月11日、川内原発が再稼働した。地元住民の避難態勢も整わず、周辺自治体からの懸念の声があげられ、原子力規制委員会田中委員長が「絶対安全とは申し上げられない」と繰り返す中で、またもや責任主体の曇昧な安全神話をかけた。組合は県・政令市への人事委員会へ措置要求を取り組み、2013年秋に出された横浜市人事

3・11から4年の福島で語った全交流

「今こそ、がくろう運動の原点に戻ろう」

2015全交流福島参加して——(川崎支部〇)——

「更地」に立ち尽くす

今年の全交流(全国学校事務労働者交流集会)

は今も東電福島第一原発事故の被害に苦しむ現地町村に隣接し、あまり取り上げられない津波被害からの復興も途半ばであるいわき市で開催された。

政令市費化と共同実施を語る

今の学校事務労働者の大きな課題はやはり政令市費化と共同実施。

組合からは、現在経過中の、学校事務職員制度確保と共に賃金などの労働条件の水準を維持させるための取組み状況を報告した。討議では、中核市などへの拡大の可能性にも警戒し事務職員共通の課題であることが共通理解された。

東京の実態を基に意見交換された「共同実施」は、行政当局と教育委員会の、思惑(財政支出や人員像無しで“教員の多忙化解消策を図るために共同実施を実施しようとする狙い”)もあることが指摘された。

大震災からの復興半ばの現実

また、一部の者の”賃金改善”や初任者のフォローを口実に導入する実態も改めて指摘された。

4月が経つた8月1日～2日、福島県いわき市舞子浜で、全国学校事務労働者交流集会(全交流)が開催された。宿舎の窓の外は朝日輝く大海原。

4年4月前、この穏やかな海が突如荒れ狂い、人々の命や財産を奪い去つていつたと想像するも恐ろしい。津波が破壊尽くした惨状は跡もなく更地にされ、見渡す限りその広いこと!周囲には復興のブルドーザーの音が響く。ここにいた人たちほどどこに行つたのか。……もう私たちの声が届かないところに行つてしまつた。それは、海が見えないほど高い防潮堤建設工事や街なかに見られる除染作業と除染物をつめたフレコンバックが田畠に山と積まれる光景、毎時0・5マイクロシーベルト

がでた。教員の多忙化を解消するため、スクールカウンセラー、地域支援員などの職種を増やし、事務職員などの定数改善をするという触れ込みだったが、ふたを開けてみたら……。

「チーム」という言葉に煽られる学校事務職員の未来はどうなってゆくのか。「学校事務の強化」のために「共同実施」を推進するというのは、事務職員の定数削減、非正規職化をもたらしている。学校への管理強化も相変わらず強まっている。

全交流で報告のあった東京の例を見れば一目瞭然。正規の学校事務職員は共同事務室に吸い上げられ、学校では非正規雇用の事務職員が、橋渡し役や日々の業務に翻弄されている。この事態は学校事務職員制度の崩壊のみならず、学校現場をも壊してゆくものだ。

この日、原告Sさん側から争点整理(案)が提出された。事実関係、主張関係について双方に争いの無いもの、争いのある場合は何を巡つて争っているのか、被告の主張があまりにも曖昧なため、原告側から整理しようというものである。なにしろ、被告の準備書面は同じことを繰り返せば真実になるとでも思つてゐるか、ただただひたすらの繰り返しなのだから。

Sさん裁判 免職撤回・職場復帰を

7月28日、Sさんの裁判第11回口頭弁論が行われた。今回も傍聴席はほぼ埋め尽くされ、こんな処分を認めてなるものか、という私たちの気持ちが体現されていた。

こんな今だからこそ、学校事務職員の団結(組合)で自らの労働条件を獲得してゆくというがくろう運動の基本に戻り、仲間とともに働き続けてゆこうという思いを強くした。

次回は10月13日11時から横浜地方裁判所502号法廷で皆さんの注目と支援をお願いします。

やはり学校にこそ

文部科学省が昨年、「チーム学校」の作業部会を立ち上げてから、今年7月に中間報告